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Einführung / 
Introduction 

Die Planung und Bewertung des Programms zur Gesundheitsförderung umfasst alles von 
der Bedarfsermittlung über die Festlegung von Zielen und Vorgaben bis hin zur Planung von 
Aktivitäten, Umsetzung und Messung der Ergebnisse. Eine effektive Programmplanung und 
-bewertung stellt sicher, dass Ihr Programm seine Ziele erreicht und sich auf die Gesundheit 
der Bevölkerung auswirkt. Dies beinhaltet eine Übersicht über die Komponenten eines 
Logikmodells, Beispiele für Logikmodellentwürfe und beschreibt die Verwendung von 
Logikmodellen bei der Programmplanung und -bewertung. 
 
Die Entwicklung eines evidenzbasierten Programms ist ein wesentlicher Bestandteil der 
Programmplanung in der Gesundheitsförderung. Die Planung umfasst strategische 
Programm- und Betriebsplanungskomponenten sowie eine Reihe von Entscheidungen, die 
auf der Erfassung und Analyse einer Vielzahl von Informationen beruhen. 
Ein weiteres wesentliches Element bei der Konzeption und Verbesserung von Programmen 
zur Gesundheitsförderung ist die Bewertung. Eine effektive Bewertung umfasst die 
Einbeziehung von Stakeholdern, die Bewertung von Ressourcen, die Entwicklung von 
Bewertungsfragen, das Sammeln und Analysieren von Daten und die Nutzung der 
Ergebnisse. 
/ 
Health promotion program planning and evaluation includes everything from assessing 
needs, setting goals and objectives, planning activities, implementation and measuring 
outcomes. Effective program planning and evaluation ensures that your program is meeting 
its objectives and having an impact on the health of the population. This includes an 
overview of the components of a logic model, examples of logic model designs, and 
describes the use of logic models in program planning and evaluation. 
 
Developing an evidence-informed program is an essential part of program planning in health 
promotion. Planning includes strategic program and operational planning components, as 
well as a series of decisions based on collecting and analyzing a wide range of information. 
Another essential element of designing and improving health promotion programs is 
evaluation. Effective evaluation involves engaging stakeholders, assessing resources, 
developing evaluation questions, gathering and analyzing data and utilizing the results.  

Lernergebnisse / 
Learning Outcomes 

Die Studierenden … 

 können die konzeptionellen Grundlagen und Strategien der Gesundheitsprogram 
Planung und Evaluation verstehen. 

 können die verschiedenen Stakeholders von einer Gesundheitsprogram Planung und 
Evaluation nennen. 

 können Konzepte, Wirkmechanismen und Ideen zur praktischen Gesundheitsförderung 
durch Bewegung und Sport in Wort und Schrift an verschiedene Zielgruppen 
adressieren.  

 verfügen über die Voraussetzungen, um ihr Wissen im Bereich der praktischen 
Gesundheitsförderung selbstverantwortlich weiter zu entwickeln. 

/ 
Students can... 

 understand the conceptual basis and strategies of the health program planning and 
evaluation. 

 name the various stakeholders of a health program planning and evaluation. 



 address concepts, mechanisms of action and ideas for practical health promotion 
through exercise and sport in written and spoken form to various target groups. 

 have the prerequisites to independently develop their knowledge in the field of practical 
health promotion. 

Inhalte / 
Content 

Das PRECEDE-PROCEED-Modell wird in diesem Kurs verwendet und ist eine umfassende 
Struktur zur Bewertung des Gesundheitsbedarfs für die Konzeption, Implementierung und 
Bewertung von Gesundheitsförderungs- und anderen Programmen im Bereich der 
öffentlichen Gesundheit. 

PRECEDE bietet die Struktur für die Planung eines gezielten und zielgerichteten 
Programms für die öffentliche Gesundheit. Dies umfasst die soziale Bewertung, die 
epidemiologische Bewertung, die ökologische Bewertung, die Ermittlung administrativer und 
politischer Faktoren sowie die Umsetzungsplanung. 

Dies wird durch Logikmodellierung konzeptualisiert. 

PROCEED bietet die Struktur für die Umsetzung und Bewertung des Programms für 
öffentliche Gesundheit. Dies umfasst die Implementierung, Prozessbewertung, 
Folgenabschätzung und Ergebnisbewertung. 

/ 
The PRECEDE-PROCEED model is used in this course and is a comprehensive structure 
for assessing health needs for designing, implementing, and evaluating health promotion 
and other public health programs.  

PRECEDE provides the structure for planning a targeted and focused public health 
program. This includes social assessment, epidemiological assessment, ecological 
assessment, identifying administrative and policy factors, and implementation planning.  

This is conceptualized through logic modelling. 

PROCEED provides the structure for implementing and evaluating the public health 
program. This includes implementation, process evaluation, impact evaluation, and outcome 
evaluation. 

Arbeitsformen / 
Forms of Work 

 Aktive Teilnahme am Seminar (84h) 

 Selbststudium (14h) 

 Planung einer Intervention (80h) 

 Erstellung Seminararbeit in einer Kleingruppe (60h) 
/ 

 Active participation in the seminar (84h)  

 Self-study (14h) 

 Planning an intervention (80h) 

 Creation of seminar paper in a small group (60h) 

Bewertung / 
Evaluation 

Werden bekannt gegeben.  
/ 
To be provided. 

Unterlagen / 
Documents 

Werden auf Lehr- und Lernplattform auf Ilias abgelegt.  
/ 
Will be provided on Ilias. 

Literatur / 
Literature 

Wird in der 1. Veranstaltung bekannt gegeben.  
/ 
Will be provided in the first Lecture. 

 


